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В Алматинской области функ-
ционируют 373 предприятия в сфе-
ре переработки сельскохозяйствен-
ной продукции. По итогам прошлого 
года объем произведенной сельхоз-
продукции составил порядка 281,2 
млрд тенге. Об этом в режиме селек-
торной связи на правительственном 
заседании под председательством 
Премьер-министра Аскара Мами-
на проинформировал аким области 
Амандык Баталов.

Алина ГАЛЫМОВА

- В прошлом году площадь посевов сахарной 
свеклы увеличилась на 2 тыс. га, кукурузы - на 4,5 
тыс. га, кормовых культур - на 4,7 тыс. га. Работа 
в данном направлении продолжается. Одним из 
крупнейших предприятий пищевой промышленно-
сти является ООО «Маревен Фуд». Завод уже экс-
портирует 65 видов продукции в 8 стран ближнего 
и дальнего зарубежья. В регионе работают де-
сять птицефабрик. В 2020 году было произведено 
85,1 тыс. тонн мяса птицы и 994,8 млн штук яиц. В 
сфере животноводства до 2025 года планируется 
открыть 22 молочнотоварные фермы и 30 откор-
мочных площадок, - сказал Амандык Габбасович.

По словам главы региона, в целях обеспечения 
сельхозпроизводителей современной техникой 
всячески оказывается поддержка через социаль-
но-предпринимательскую корпорацию «Жетысу». В 
этом году запустили пилотный проект по лизин-
гу дождевального оборудования в двух районах – 
Ескельдинском и Коксуском. 

В свою очередь Премьер-министр подчеркнул, 
что в предвыборной программе партии «Nur Otan» 
поставлены задачи по созданию 7 крупных экоси-
стем по производству и переработке сельхозпро-
дукции (мяса, молока, зерна, масличных культур, 
фруктов, овощей и сахара), реформированию си-
стемы субсидирования, стимулированию коопера-
ции на селе, а также дальнейшему развитию ве-
теринарной и фитосанитарной служб и аграрной 
науки.

Кроме того, Аскар Мамин поручил акимам уси-
лить контроль за стабилизацией цен на основные 
виды продуктов питания, пересмотреть подходы 
по формированию стабилизационных фондов в ре-
гионах, акцентировать внимание на более широ-
ком использовании механизмов форвардного за-
купа продовольствия.

Затем участники совещания рассмотрели 
меры по развитию первичной медико-санитарной 
помощи (ПМСП). С докладом выступил министр 
здравоохранения РК Алексей Цой.

До конца 2025 года в стране запланировано 
строительство 487 и капитальный ремонт более 
600 объектов ПМСП.

Премьер-министр указал на высокий износ 
зданий и низкий уровень технического оснащения 
амбулаторно-поликлинических объектов в Акмо-
линской, Северо-Казахстанской и Восточно-Казах-
станской областях.  Также Аскар Мамин отметил 
необходимость активного привлечения на работу 
в села и социальной поддержки молодых медра-
ботников. 

Акиматам совместно с Министерством здра-
воохранения поручено обеспечить в регионах сни-
жение нагрузки на врачей ПМСП путем открытия 
новых участков, развития и привлечения частного 
сектора, а также принять меры по материально-
му стимулированию молодых медработников, осо-
бенно приехавших на работу в село.

Растет
потенциал

аграриев
Жетысу

Распоряжением акима Алматинской области 
Жаканбаев Алибек Аскербекович назначен аки-
мом Енбекшиказахского района.

ЖАКАНБАЕВ Алибек Аскербекович

Родился в 1964 году. 
Окончил Казахский сель-
скохозяйственный ин-
ститут ордена Трудово-
го  Красного  Знамени по 
специальности – инженер 
лесного хозяйства.

Трудовую деятель-
ность начал рабочим со-
вхоза «Левобережный» 
Алакольского района.

В разные годы рабо-
тал агрономом отдела 
озеленения хозрасчетно-
го участка «Зеленстрой» в 
г. Семипалатинске, рабочим, мастером цеха, ин-
женером Алакольского механизированного лес-
ного хозяйства, лесничим Учаральского лесни-
чества, главным лесничим Алакольского лесного 
хозяйства, директором Алакольского филиала КГП 
«Қаратал орманы», начальником Алакольского фи-
лиала ГКП «Талдықорған ағаштары», заместите-
лем директора, директором ГУ «Алакольское лес-
ное хозяйство», акимом Сарканского района. 

С мая 2011 года – аким Алакольского района 
Алматинской области.

НАЗНАЧЕНИЯ

В честь Дня благодарности в областной больнице Талды-
коргана состоялся День открытых дверей. Свыше трехсот 
жителей региона получили медицинскую помощь совер-
шенно бесплатно. Особенно эта акция вызвала большой 
интерес у незастрахованных в системе ОСМС жителей об-
ласти. Принимали пациентов высококвалифицированные 
доктора, начиная с главного врача Анарбека Монгола. 

Жанар МЫКТЫБАЕВА

Более ста человек по направле-
ниям профильных специалистов об-
следовано на аппаратах УЗИ, ЭКГ, 
УЗДГ, ФГДС, рентгене, сдали необ-
ходимые анализы. Восемь пациен-
тов были госпитализированы в ста-
ционар. 

В этот день также с помощью те-
лемедицины травматологом, карди-
ологом, гематологом, нейрохирур-
гом и хирургом проконсультировано 
12 человек из наиболее отдаленных 
районов. Особенно много обраще-
ний поступило от жителей Алаколь-
ского района. Каждый из них полу-
чил ответы на свои вопросы, многие 
уточнили диагноз, наметили даль-
нейший курс лечения.   

Бисара Куйкабаева из горо-
да Уштобе специально приехала 
на обследование к невропатоло-
гу. Она отмечает, что болеет осте-
охондрозом много лет и нигде не 
могла получить квалифицирован-
ную помощь. На приеме женщину 
осмотрели, проконсультировали и 
дали направление для дальнейше-
го лечения в стационаре областной 
больницы.

Распоряжением акима Алматинской области 
Абдыханов Кайдар Алиханович назначен акимом 
Талгарского района.

АБДЫХАНОВ Кайдар Алиханович

Родился в 1974 году. 
Окончил Казахский госу-
дарственный аграрный 
университет, Казахскую 
академию труда и со-
циальных отношений по 
специальностям – инже-
нер по животному сырью, 
юрист.

Трудовую деятель-
ность начал заместите-
лем директора по ком-
мерческой деятельности 
ТОО  «Айгерим».

С 1999 по 2014 годы 
непрерывно служил в таможенных органах Респу-
блики Казахстан.

В разные годы работал руководителем тамо-
женных постов «Костанай-ЦТО», «Жетыкара» Ко-
станайской области, в Департаменте Националь-
ного бюро по противодействию коррупции РК по 
Алматинской области (Антикоррупционная служ-
ба), акимом Кендалинского сельского округа Тал-
гарского района. 

С июня 2018 года – заместитель акима Талгар-
ского района Алматинской области.

Вчера аким области Амандык Ба-
талов с рабочей поездкой побывал в 
южном регионе Жетысу – Енбекши-
казахском и Талгарском районах. 

Глава области в ходе сессии маслихата пред-
ставил на рассмотрение депутатского корпу-
са Енбекшиказахского района кандидатуру ново-
го акима. Им по согласованию с Администрацией 
Президента РК стал экс-глава Алакольского рай-
она Алибек Жаканбаев. Обращаясь к народным 
избранникам, Амандык Баталов выразил уверен-
ность, что с приходом нового руководства один из 
самых крупных регионов края Жетысу продолжит 
динамичный курс в своем социально-экономиче-
ском развитии. 

- Отвечать чаяниям народа - главная зада-
ча местных исполнительных органов.  Думаю, что 
Алибек Аскербекович, обладая большим опытом 
работы на руководящих и ответственных должно-
стях, хорошими организаторскими способностя-
ми и профессионализмом, с этой задачей вполне 
справится, - отметил аким области.

Депутаты районного маслихата единогласно 
поддержали предложение Амандыка Габбасови-
ча. В свою очередь А.Жаканбаев выразил большую 
благодарность руководству области и поддержав-
шим его жителям района и заверил, что прило-
жит все усилия, чтобы оправдать оказанное ему 
высокое доверие. В ходе сессии также от имени 
местного населения выступил Почетный гражда-
нин Алматинской области, ветеран труда Елеусиз 
Султангазиев.

Затем аким области Амандык Баталов вместе 
с новым главой района посетил несколько жизнен-
но важных местных объектов. В первую очередь 
он ознакомился с ходом строительства Есикско-
го группового водовода. Стоимость столь крупно-
го проекта оценивается в 4,4 миллиарда тенге. 
На сегодня освоена пока лишь половина выде-
ленных средств - 2,2 миллиарда тенге. Рабо-
та на строительных участках идет полным ходом. 
Специалисты подрядной организации ТОО «Сапа 
Кұрылыс-2007» планируют сдать объект в эксплу-
атацию к маю 2022 года. Обращаясь к ним, Аман-
дык Габбасович подчеркнул, что необходимо по-
стоянно уделять особое внимание качеству всех 
проводимых строительно-монтажных работ. Ведь 
от этого напрямую зависит конечный результат, а 
если проект будет успешно реализован, то полно-
стью решится вопрос обеспечения жителей мест-
ных населенных пунктов качественной питьевой 
водой. 

- Поэтому здесь мелочей быть не должно, каж-
дый шаг нужно продумывать с прицелом на поло-
жительный результат, - подчеркнул глава области.

Побывал аким области в сопровождении ново-
го главы района и в селе Аймен Болекского сель-
ского округа, где ознакомился с итогами проведе-
ния капитального ремонта средней школы. Проект 
претворялся в жизнь в рамках госпрограммы «До-
рожная карта занятости-2020». На его реализацию 
было потрачено более 437 миллионов тенге. Стро-
ительная компания ТОО «Энерго Холдинг ЛТД», 
выступившая генеральным подрядчиком, в пол-
ном объеме выполнила все запланированные ра-
боты и школа в намеченный срок распахнула свои 
двери для местной детворы. 

В целом, по словам руководителя районного 
отдела образования Батес Амановой, в прошлом 
году капитальный ремонт произведен в средних 
школах сел Саймасай, Аймен и Шелек. 

- В 42 школах полностью решена проблема 
обеспеченности внутренними туалетами. Для пе-
ревозки учащихся приобретены 10 новых автобу-
сов. В текущем году начнется строительство шко-
лы на 1500 мест в городе Есике, школы на 450 
мест в селе Толе би, а также пристроек к школам 
в селах Ташкенсаз и Казахстан на 300 мест каж-
дая, - проинформировала глава РайОНО.

Между тем, были озвучены и так называемые 
«острые углы». К примеру, в районе по-прежнему 
существует проблема трехсменных школ. На се-
годня здесь насчитывается 4 таких учреждения. 
Кроме того, 26 школ требуют проведения капи-
тального ремонта.

- Разумеется, из года в год растет число пе-

реезжающих в Енбекшиказахский район граждан 
нашей страны. Во-вторых, растет число детей, 
что, в свою очередь, требует строительства новых 
школ. Обеспечение подрастающего поколения со-
временным и качественным образованием - наша 
ключевая задача. Поэтому мы приложим все уси-
лия и решим проблему трехсменных школ в рай-
оне в ближайшее время, – сказал в завершение 
Амандык Габбасович. 

Х Х Х

В этот же день аким области Амандык Баталов 
побывал в Талгарском районе, где в ходе состо-
явшейся сессии районного маслихата он предста-
вил талгарцам кандидатуру нового акима - Кай-
дара Абдыханова, ранее занимавшего должность 
заместителя акима района. 

Выступая перед депутатским корпусом, Аман-
дык Баталов отметил, что  Кайдар Алиханович не 
первый год работает заместителем акима Талгар-
ского района, и рассказал о его предыдущей тру-
довой деятельности. 

- Работы тут, в Талгарском районе, непоча-
тый край. Есть проблемы с водоснабжением, до-
рогами, перегруженностью школ и многое другое. 
Главное - честно трудиться, быть ближе к наро-
ду, жить его заботами и чаяниями, - подчеркнул 
аким области. 

 За предложенную  акимом области кандида-
туру Кайдара Алихановича Абдыханова депутаты 
проголосовали единогласно. Аким области тут же 
подписал постановление.

Затем Амандык Баталов вкратце проинформи-
ровал собравшихся о социально-экономическом 
развитии края Жетысу. Цифры по всем показате-
лям  впечатляющие. Наблюдается рост числа объ-
ектов малого и среднего бизнеса, доля которо-
го за последние годы выросла до 32 процентов. 
Привлечены миллионные инвестиции трансна-
циональных компаний, в числе которых крупней-
шие бренды «Бауман», «Лукойл», «Маревен фуд», 
«Тyson Foods»  и другие. Планируется привлечь 
160 миллиардов тенге инвестиций в птицевод-
ческую отрасль. Уровень валовой продукции в по-
следние пять-шесть лет превысил триллион тенге 
и составил 18 процентов от производства  респу-
бликанского показателя. Создано более 60 тысяч 
рабочих мест. Рассказал аким области и о доро-
гах, в том числе находящихся на балансе «Казав-
тожола», которые будут капитально отремонтиро-
ваны. 

Все это, по словам А.Баталова, вселяет боль-
шую уверенность в завтрашнем дне и создает 
прочную основу для дальнейшего покорения  но-
вых высот. В свою очередь, Кайдар Абдыханов вы-
разил слова признательности за оказанное дове-
рие, отметив, что приложит все имеющиеся опыт 

и знания во благо процветания талгарцев. 
В ходе сессии также выступили председатель 

Общественного совета района  Ж. Енкебай и По-
четный гражданин района К. Байболов.

Затем аким области побывал в жилых масси-
вах, где ознакомился с работой блочно-модульных 
котельных, введенных в эксплуатацию два года на-
зад. Отметим, что на сегодня 142 многоэтажных 
жилых дома райцентра подключены к подобного 
рода тепловырабатывающим предприятиям.

Побывал Амандык Баталов и на площадке 
строящейся школы на 1200 мест по улице Абая 
г. Талгара. Стоимость проекта составляет 3,1 
млрд тенге, общая площадь новой школы - 12,8 
тыс. кв. метров. Генеральным подрядчиком вы-
ступила компания ТОО «BIGLOBAL». Новая шко-
ла будет введена в эксплуатацию в августе сле-
дующего года.

Этим же днем глава области разделил радость 
новоселья с многодетной семьей, которой меце-
наты подарили дом. Напомним, что поздней ночью 
25 февраля семья, воспитывающая шестерых де-
тей, осталась без крыши над головой. Возгорание, 
начавшееся на крыше, уничтожило дом полностью.

Узнав из СМИ о трудной жизненной ситуации 
многодетной семьи из села Талдыбулак, аким об-
ласти Амандык Баталов поручил оказать необхо-
димую поддержку. На помощь пришли мецена-
ты. Компания «Горизонт KZ» за счет собственных 
средств приобрела семье дом в городе Талгаре. 
В ходе рабочего визита в Талгарский район аким 
области встретился с многодетной матерью и со-
общил радостную новость. В этот же день семья 
смогла отпраздновать новоселье.

- Той ночью я проснулась от непонятных зву-
ков. Вышла на улицу и увидела, что горит кры-
ша. Муж был на работе, он работает охранником. 
Сначала я растерялась, но старшие дети меня 
привели в чувство. Мы быстро оделись, вызва-
ли пожарных. Успели взять только документы. 
Это было 25 февраля. Мы буквально остались на 
улице. А сегодня у нашей семьи такая радость! 
Мне до сих пор не верится, что этот дом наш. У 
меня пять сыновей и дочка. Старший заканчива-
ет 8 класс, а младшей 7 месяцев. Теперь у них 
есть свой большой дом. Нас не оставили одних в 
беде. Искреннее спасибо всем, кто за нас пере-
живал, кто нам помогал! Выражаю благодарность 
акиму области, меценатам, акимату района, жур-
налистам и всем, кто нас поддержал, - подели-
лась впечатлениями многодетная мать Айгерим 
Талканбаева.

К слову, в Алматинской области в прошлом 
году жильем было обеспечено 1258 многодетных 
семей, из них 180 – за счет средств меценатов.

Нурлы БЕК,
Рамазан ЕЛЕШЕВ,

Енбекшиказахский, Талгарский районы.

Перемены – с прицелом на положительный результат

Валентина Василенко, жительница 
Талдыкоргана, также смогла попасть 
на прием сразу к нескольким специ-
алистам.

- Мне хочется от всей души по-
благодарить докторов областной 
больницы, которые сегодня нас при-
нимали. Спасибо организаторам, 
медицинским сестрам за сердечное 
отношение к пациентам! Побывала 
на приеме у терапевта, кардиолога, 
невропатолога, офтальмолога, меня 
обследовали на УЗИ и ФГДС, - рас-
сказывает она.

Наибольшее количество людей 
стояло у кабинета УЗИ. Согласитесь,  
столь важное обследование бес-
платно могут пройти теперь толь-
ко население из льготной группы и 
имеющие медицинскую страховку. В 
День открытых дверей в областной 
больнице работали сразу два каби-
нета, что позволило принять свыше 
ста человек.

Каждый из тех, кто пришел в 
больницу, уходил со словами благо-
дарности и пожеланиями, чтобы та-
кие акции проводились как можно 
чаще. 

Приходите! Наши двери открыты!
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ЗНАЙ НАШИХ! В ОБЛАСТНОМ АКИМАТЕ

АКТУАЛЬНО

Организаторами выступили специа-
листы управления образования области 
и учебно-методического центра «Жеты-
су дарыны».

Напомним, что образовательный 
проект реализовался Фондом Нурсул-
тана Назарбаева и Академией Елба-
сы в рамках инициативы «Ел Үміті». 
Цель инициативы - поддержка и раз-
витие талантливых детей и молодежи, 
а также профессионалов по различным 
направлениям. Данная программа со-
стоит из 7 основных направлений, в их 
числе спорт, таланты и навыки, чтение 
книг, национальное наследие, волон-
терство, экспедиции и походы, трудо-
вая практика. 

Стоит отметить, что наша область 
заняла лидирующее место в общем 
списке молодых казахстанцев, получив-
ших «Медаль Елбасы». Всего - 384 че-

В заседании также приняли участие 
руководитель управления здравоохра-
нения Умирзак Ниязбеков, заместите-
ли акимов районов и городов, главные 
врачи медицинских учреждений, пред-
ставители СМИ.

Отметим, что вышеуказанная госпро-
грамма была принята в конце 2019 года 
и рассчитана на ближайшую пятилетку. С 
основным докладом по повестке дня вы-
ступил заместитель руководителя управ-
ления здравоохранения области Арман 
Джансенгиров. По его словам, средне-
срочная стратегическая госпрограмма 
развития сферы здравоохранения пред-
полагает четыре ключевых индикатора.

Фото Дмитрия ЕРОФЕЕВА.

Молодежь  -  генератор 
прорывных  идей

Лучших жетысуских школьников и студентов на-
градили «Медалью Елбасы». Торжественный форум 
«Тәуелсіздік жолын жалғастырар ұрпақ», организо-
ванный по этому случаю прошел в минувший втор-
ник в стенах «Салтанат сарайы» областного центра.

Алина ГАЛЫМОВА
ловека, но из-за карантинных мер в це-
ремонии награждения участвовали 26 
победителей. 

Высокую награду победителям вру-
чил заместитель акима области Батыр-
жан Байжуманов. Он от всей души по-
желал юным талантам успехов во всех 
дальнейших начинаниях. 

- Елбасы Нурсултан Назарбаев всег-
да уделял особое внимание воспита-
нию конкурентоспособной молодежи. 
Именно поэтому он запустил этот про-
ект. Не устану повторять - наша моло-
дежь самая талантливая, амбициозная, 
активная и умная. Вы - наша гордость! 
Поздравляю вас с такой значимой на-
градой. Всем победителям желаю твор-
ческих успехов и много-много побед! – 
сказал замакима.

В проекте приняли участие моло-
дые люди в возрасте от 14 до 29 лет. 

Все они на протяжении полугода чита-
ли книги, активно занимались волон-
терством, изучали культурное наследие 
прошлого и упорно тренировались.

Напомним, что обладатели «Меда-
ли Елбасы» в случае равенства баллов, 
согласно законодательству Республи-
ки Казахстан, имеют преимуществен-
ное право на получение образователь-
ных грантов, а также на зачисление в 
состав обучающихся по государственно-
му образовательному заказу на подго-
товку кадров с высшим образованием.

- Хочу выразить огромную благо-
дарность государству за возможность 
развиваться и быть замеченными. Для 
меня большая честь быть в числе побе-
дителей. За это время мы познакоми-
лись со своими сверстниками, нашли 
новых интересных друзей, встречались 
с известными в Казахстане людьми и 
смогли заявить о себе на всю страну! 
Лично для меня это трамплин в свет-
лое будущее. Думаю, молодежь долж-
на активно участвовать в таких проек-
тах и реализовывать себя. Ведь мы, 
молодежь, – будущее нашей независи-
мой страны, - сказал обладатель меда-
ли Алтай Жолдыбай. 

Приоритет дня - качественное здоровье населения
Итоги реализации государственной программы раз-

вития здравоохранения за минувший год в нашей об-
ласти были рассмотрены в ходе заседания коллегии 
профильного управления, состоявшегося с участием за-
местителя акима области Батыржана Байжуманова.

Эмиль КУРБАНОВ

ОТ ВСЕЙ ДУШИ

QR-кодом можно совершать оплату, 
например, за изготовление и выдачу ак-
тов на земельные участки, регистрацию 
прав на недвижимое имущество, объ-
екта кондоминиума и другие госуслуги 
в сфере земельных отношений, недви-
жимого и движимого имущества, а так-
же государственной регистрации юри-
дических лиц. Оплачивать мгновенно и 
безопасно за госуслуги можно в прило-
жениях Homebank и Kaspi.kz. 

- Госкорпорация «Правительство 
для граждан» увеличила перечень го-
сударственных услуг, за которые мож-
но вносить госпошлину при помощи 
QR-кода. Мы понимаем, что в период 
пандемии важно значительно миними-
зировать риски образования очередей 
и стараемся внедрять и автоматизиро-
вать процессы, которые снизят риски и 
будут максимально удобными для кли-
ентов. Проект по QR-оплате за госуслу-

Вчера во Двор-
це языков состоялось 
торжественное со-
брание, посвященное 
празднованию Меж-
дународного женско-
го дня – 8 Марта. 

Ирина КАРЯКИНА

В мероприятии, организован-
ном департаментом Агентства РК 
по делам государственной служ-
бы по области совместно с управ-
лением по вопросам молодежной 
политики области, приняли участие 
женщины, активно работающие на 
государственной службе, предста-
вительницы самых разных профес-
сий – те, кем по праву гордятся жи-
тели областного центра. 

Поздравляя присутствующих 
дам с праздником, руководитель 
департамента Ляззат Бейсекуло-
ва отметила неоценимый вклад женщин государственной 
службы в развитие и процветание региона и подарила всем 
приглашенным цветы. 

- В современном мире мужчины и женщины наравне ра-
ботают во всех жизненно важных сферах. На сегодня жен-
щины трудятся каждый день, доказывая, что вполне мож-
но совмещать семью и успешную работу. В нашей области 
на государственной службе работают 7081 человек, из них 
51% или 3595 - это представительницы прекрасной поло-
вины. Следует отметить, что среди них есть и многодетные 
матери, численность которых на сегодняшний день состав-
ляет 252 женщины. Немало и достойных женщин, отлича-
ющихся успешной деятельностью на руководящих должно-
стях - 37% руководящих должностей в области составляют 
женщины. Отрадно, что с каждым годом процент работаю-
щих женщин на государственной службе увеличивается. Им 
все удается: достигать вершин в профессии, в обществен-
ной жизни, создавать радушную и комфортную обстановку в 
семье, воспитывать детей. Наверное, нет такой работы, ко-
торую они не могли бы выполнить. Это говорит о том, что 

С праздником, милые дамы!

Оплати  госуслуги 
с  помощью 

 QR-кода

Как хоро-
ша цифровиза-
ция! Теперь, что-
бы оплатить 
пошлину за го-
сударственные 
услуги, нам не нужно стоять в огромной очереди в 
ЦОН, а можно внести ее с помощью QR-кода в сво-
ем же смартфоне за считанные секунды. Разве это не 
круто? Отныне QR-платежи помогут нам сэкономить 
время и заняться другими интересными делами. 

Галия АЛИМОВА

женщины доказывают, что они сильные и обладают непости-
жимым секретом все успевать, справляться с огромным гру-
зом забот  и оставаться нежными, яркими, обаятельными, - 
сказала Ляззат Мукатаевна. 

От имени мужчин-госслужащих с предстоящим весенним 
праздником женщин поздравил уполномоченный по этике ап-
парата акима области Габит Турсынбай. Он отметил, что жен-
щин всегда отличали яркая жизненная позиция, целеустрем-
ленность и высокая активность. 

- В нашем регионе женщины трудятся в самых разных 
сферах и достигают больших успехов, тем самым внося зна-
чительный вклад в его развитие. Вы полноправно участвуете 
во всех сферах деятельности общества и остаетесь любящи-
ми и добрыми мамами, надежными и заботливыми храни-
тельницами домашнего очага, являетесь олицетворением 
любви, красоты и нежности. Своим милосердием и теплом 
окружаете близких заботой, создаете уют домашнего очага и 
семейную гармонию, - сказал Габит Турсынбаевич.

После торжественной части состоялась концертная про-
грамма.

ги стартовал несколько месяцев назад 
и за это время нам удалось установить 
оборудование во всех 339 центрах об-
служивания населения для осуществле-
ния оплаты через QR, - сказал первый 
заместитель председателя правления 
госкорпорации Суйениш Абдильдин.

К слову, QR-коды - двухмерные 
штрихкоды, с помощью которых инфор-
мация распознается через камеру мо-
бильного телефона. Они позволяют осу-
ществлять более безопасные и быстрые 
платежи. Оплата поступает на счет за 
15-20 секунд. 

Теперь при заказе той или иной ус-
луги клиент может попросить менед-
жера сформировать QR для оплаты и 
в течение минуты произвести оплату с 
помощью смартфона. Стоит отметить, 
что QR-код формируется индивидуаль-
но по каждой услуге и для каждого кли-
ента.

В своем докладе начальник  депар-
тамента по делам обороны  области 
Талгат Даулетханов проинформировал 
об итогах призыва на срочную воинскую 
службу осенью 2020 года и о задачах, 
стоящих перед весенним призывом 
2021 года.

По его словам, призыв осенью 2020 
года производился местными органа-
ми военного управления совместно с 
местными исполнительными органа-
ми. В прошлый призыв наряд составил 
1971 человек. Наряд был выполнен на 
103%. По итогам прошлогоднего при-
зыва отмечены в лучшую сторону  от-
делы по делам обороны Жамбылского, 
Карасайского, Балхашского, Сарканско-
го, Алакольского, Панфиловского райо-
на и г. Талдыкоргана.

В целях нераспространения коро-
новирусной инфекции в призывных  
пунктах в ходе оповещения и доставки 
граждан в призывные пункты, в период 
проведения медицинского освидетель-
ствования и отправки команд в  област-
ные сборные пункты г. Талдыкоргана 
были соблюдены все санитарно-эпиде-
миологические нормы. Призывникам, 
прибывшим из «грязных зон», прово-
дилось ПЦР-тестирование на коронави-
русную инфекцию. После определения 
результатов их доставляли в областные 
сборные пункты. 

Талгат Даулетханов акцентировал 
внимание представителей местной по-
лиции на повышении качества работы 
по организации и проведению розыска 
лиц, уклоняющихся от исполнения во-
инской обязанности в городах и райо-
нах области. Предложил председате-
лям призывных комиссий рассмотреть 
на заседаниях  маслихатов вопрос о 
дополнительном выделении денеж-
ных средств на перевозку  призывни-
ков из сельских округов до призывных  
пунктов. Речь шла и необходимости ка-
зармы для размещения призывников.

Председатель призывной медицин-
ской комиссии Арлан Джансенгиров 
доложил о ее деятельности в призыве 
2020 года. Здоровье призывников на-
прямую зависит от здоровья подрост-
ков. Юношей в области на 1 января 

Весенний 
призыв - 2021

В минувший вторник первый заместитель акима об-
ласти Лаззат Турлашов провел совещание с предста-
вителями департамента по делам обороны, местной 
полиции, здравоохранения по организации и проведе-
нию призыва граждан на срочную воинскую службу.

Бейбит МАМЛЕЕВ

2021 года составляет 39 тысяч 253. Ме-
дицинское обслуживание данного кон-
тингента осуществляется 21 медор-
ганизацией. В районных больницах и 
областном центре в специализирован-
ных медицинских учреждениях функ-
ционируют психиатрические и нарко-
логические и другие кабинеты. Охват 
профосмотром подростков по обла-
сти за 2020 год составил 87%, юношей 
86,5%. Снижение охвата связано с вве-
дением карантинных мер. На 1 января 
2021 года всего состоит на диспансер-
ном учете 10820, в 2020 году -  12370 
подростков.

 Отмечается рост болезней крови и 
кроветворных органов, органов пищева-
рения, нервной и эндокринной систем и 
органов дыхания.

 В течение года проводятся меро-
приятия по оздоровлению подростков. 
Процент оздоровления на 2020 год у 
подростков составляет 70,2%, у юношей 
- 75,3%. В целях повышения санитар-
ной грамотности и профилактики наи-
более распространенных инфекцион-
ных и неинфекционных  заболеваний 
медработники со службой ЗОЖ прово-
дят санитарно-просветительскую рабо-
ту. Для работы в медицинских комис-
сиях при отделах по делам обороны 
привлечены 199 врачей и 96 средних 
медицинских работников. В состав ме-
дицинских комиссий входят наиболее 
квалифицированные специалисты.

Было доложено и о проводимой ра-
боте местной полиции в период призы-
ва граждан на срочную воинскую службу.

Первый заместитель акима обла-
сти Лаззат Турлашов поручил акимам 
районов и городов и их заместителям 
оказать содействие в призыве на сроч-
ную воинскую службу. Перед управлени-
ем здравоохранения поставлена зада-
ча - обеспечить  работу медицинской 
комиссии. Призывники должны пройти 
обследование по выявлению коронави-
руса и против его распространения не-
обходимо принять санитарные меры на 
призывных пунктах. Работникам вну-
тренних дел поручено произвести ро-
зыск лиц, незаконно  отклоняющихся от 
призыва на срочную воинскую службу.

- Основной индикатор – это ожидае-
мая продолжительность жизни. Для по-
вышения данного индикатора до 74 лет 
до 2025 года необходимо продолжить 
работу по реализации дорожных карт по 
пяти основным направлениям, сниже-
нию смертности от травм, отравлениям 
и несчастным случаям, инфаркта мио-
карда, инсульта и онкологических за-
болеваний. Между тем, по итогам года 
отмечается увеличение показателя об-
щей смертности на 16,5%, смертности 
от злокачественных новообразований – 
на 6,0%, смертности от болезней систе-
мы кровообращения - на 21,8%, - про-
информировал Арман Джансенгиров.

В выступлении также прозвучало, 
что в области зарегистрировано 14 слу-
чаев материнской смертности, из ко-
торых причиной смерти в 10 случаях 
явился вирус СОVID-19. 

Отдельное внимание докладчик за-
острил на дефиците профессиональных 
и узкопрофильных кадров. К сожале-
нию, этот вопрос по-прежнему остается 
во главе угла системы здравоохране-
ния. В 2020 году по области не хватало 
более 380 врачей различных специаль-
ностей. На это заместитель акима об-
ласти Батыржан Байжуманов отметил, 
что одним из путей решения проблемы 
дефицита врачей является обеспечение 
их жильем. Поэтому для этих целей в 
2020 году по области выделено мест-
ными акиматами 104 квартиры и дома. 
Необходимо усилить работу по привле-
чению кадров, обеспечению их социаль-
ной поддержкой и жильем.

В 2020 году построены модульная 
инфекционная больница на 200 коек в 
г. Талдыкоргане, родильный дом на 100 

коек с женской консультацией на 100 
посещений в смену в с. Узынагаш Жам-
былского района, 10 врачебных амбу-
латорий и медицинский пункт в с. Ай-
набулак Коксуского района. В целом, на 
строительство выделено 12 млрд тенге, 
освоено 11,9 млрд тенге. 

Было отмечено, что акиматом обла-
сти большое внимание уделяется укре-
плению материально-технической базы 
медицинских учреждений области, улуч-
шению инфраструктуры сферы здраво-
охранения. В текущем году выделены 
средства на строительство 9 объектов и 
на капитальный ремонт 7 объектов. 

В рамках исполнения поручения Гла-
вы государства по обеспечению меди-
цинскими организациями в 43 сельских 
населенных пунктах, где отсутствуют 
врачебные амбулатории, фельдшерско-
акушерские и медицинские пункты, бу-
дут установлены 24 быстровозводимых 
медицинских пункта, готовится проек-
тно-сметная документация на строи-
тельство 20 медицинских объектов.

В заключение докладчик отметил, 
что благодаря первому году реализа-
ции госпрограммы по развитию здра-
воохранения на 2020-2025 годы до-
стигнуты определенные результаты, в 
сравнении с 2019 годом улучшилась 
материально-техническая база меди-
цинских организаций, обновляется ин-
фраструктура сферы здравоохранения.

В ходе совещания были также рас-
смотрены вопросы медицинского стра-
хования, оснащенности современным 
оборудованием учреждений здравоох-
ранения, затронуты проблемы мате-
ринского и детского здоровья и многое 
другое. 

- Развитие системы здравоохране-
ния является важным направлением 
проводимой государственной политики. 
От здоровья населения напрямую зави-
сит наше будущее. Поэтому все озву-
ченные сегодня аспекты требуют особо-
го внимания. Работать нужно в том же 
духе, - подчеркнул в завершение заме-
ститель акима области. 
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«NUR OTAN»: ДЕНЬ ЗА ДНЕМ

В первую очередь она отмети-
ла, что ушедший год был в целом 
непростым для нашей страны. Пан-
демия обозначила необходимость 
сосредоточиться на многих важ-
ных вопросах. Учитывая, что жизнь 
и здоровье человека являются глав-
ными ценностями, в начале года 
под руководством Елбасы при под-
держке Президента страны Касым-
Жомарта Токаева была организо-
вана акция «Біз біргеміз». Наша 
область в ней продемонстрирова-
ла высокие организаторские спо-
собности и вошла в тройку лидеров. 

- В ходе реализации задач и це-
лей, поставленных Председателем 
партии «Nur Otan» Нурсултаном На-
зарбаевым нуротановцами проде-
лана большая работа. В рамках ре-
спубликанской акции партией была 
оказана помощь порядка 30 тысяч 
человек по области. В их числе ма-
лообеспеченные и многодетные се-
мьи, люди с особыми потребностя-
ми. Затем по поручению Елбасы по 
всей стране был проведен прайме-
риз, целью которого стало опреде-
ление сильных лидеров на основе 
конкурентной борьбы за дальней-
шее формирование эффективно-
го депутатского корпуса в Мажили-
се Парламента и маслихатах всех 
уровней. Выборы доказали, что на-
род верит нашей партии, ставшей 
лидирующей в числе участников, - 
отметила Гульнар Тойлыбаева. 

Говоря о доверии народа к пар-
тии, спикер проинформировала, 
что в общественной приемной об-
ласти зарегистрировано свыше 21 
230 обращений, из них положитель-
но решены более 50%, по осталь-
ным даны консультации.

- В соответствии с утвержденным 
планом мероприятий по праздно-

В течение нескольких лет 
в Алматинской области идет 
системная работа по недо-
пущению незаконного и са-
мовольного строительства. 
Сотрудники управления архи-
тектурно-строительного кон-
троля за последние годы на-
правили в судебные органы 
31 материал о принудитель-
ном сносе самовольно по-
строенных объектов. Из них 
по 26 принято решение о сно-
се. На сегодняшний день 23 
объекта демонтировано. Так-
же собственники самостоя-
тельно снесли 21 объект. 

Среди нарушителей законодатель-
ства - девять жителей Талдыкоргана. Что 
же построили бизнесмены, не имея со-
ответствующего разрешения на терри-
тории областного центра? Это много-
функциональные комплексы, офисные 
здания, СТО, автомойки, склады, кафе, 
дома и пристройки. Кто-то не имел пра-
ва на земельный участок, где строил 
объект, а кто-то и исходных документов, 
необходимых для разработки проектов 
строительства и ведения самого строи-
тельства, установленных требованиями 
Приказа министра национальной эконо-
мики Республики Казахстан от 30 ноября 
2015 года № 750 «Об утверждении Пра-
вил организации застройки и прохожде-
ния разрешительных процедур в сфере 
строительства». 

В любом случае, такие факты нару-
шения закона привели к сносу объектов, 
долгим судебным спорам и к лишним 
затратам самих бизнесменов. 

На сегодняшний день семь из девя-
ти незаконно построенных в Талдыкорга-
не объектов уже снесены, по двум остав-
шимся снос - дело времени. 

Факты незаконного возведения объ-
ектов самого разного назначения зафик-
сированы не только в Талдыкоргане, но и 
по всей территории нашего региона. 

Так, без соответствующего права на 
землю построили жилой дом в Енбек-
шиказахском районе. Суд признал за-
стройщика виновным в совершении пра-
вонарушения, наложил штраф и принял 
решение о принудительном сносе. На 
сегодняшний день объект также демон-
тировали. В городе Есике предпринима-
тель построил кафе, не имея права на 
эту землю. Районный суд признал пред-
принимателя виновным, наложил штраф 
в размере 30 МРП. Постановление суда 
о принудительном сносе объекта на-
правлено судебному исполнителю.

Талгарский и Карасайский районы 
так же, как и Талдыкорган, к сожалению, 
лидируют по незаконному строительству. 
Так, согласно информации ГАСКа Ал-
матинской области, в Талгарском райо-
не принято решение о принудительном 
сносе шести объектов, в Карасайском - 
восьми.

Долгие судебные споры возникли во-
круг одного из ресторанов, построенного 
в Талгарском районе в Туздыбастауском 

Впереди - 
масштабная        

работа

сельском округе возле трассы Алматы-
Талгар. Несмотря на решение Алматин-
ского областного суда о сносе данного 
ресторана, после кассации владельца, 
решением коллегии Верховного суда РК 
объект оставлен без сноса. 

В Талгарском районе в районе аэ-
ропорта без соответствующего права на 
землю построен бетонный завод «Жиhан 
бетон». Сейчас рассматривается апелля-
ционная жалоба предприятия на реше-
ние экономического суда. 

Имеются решения судов по сносу не-
законно построенных объектов и в Илий-
ском, Алакольском, Жамбылском райо-
нах.

Эта работа продолжается. Управле-
ние ГАСКа призывает всех застройщи-
ков соблюдать законодательство. В ходе 
проверки самовольного строительства 
выявлено множество фактов, когда биз-
несмены строили, даже не имея права 
на земельный участок. На кого же они 
надеялись? Мы призываем потенциаль-
ных застройщиков не обращаться к лже-
помощникам, которые обещают «разру-
лить ситуацию», оформить документы 
задним числом и так далее.

Прежде чем начать строительство 
своего объекта, бизнесменам, владель-
цам земельных участков необходимо 
иметь при себе разрешительные до-
кументы, установленные требования-
ми статьи 68 закона «Об архитектурной, 
градостроительной и строительной де-
ятельности в Республике Казахстан» и 
утвержденные Приказом министра на-
циональной экономики Республики Ка-
захстан от 30 ноября 2015 года №750 
«Правила организации застройки и про-
хождения разрешительных процедур в 
сфере строительства».

Если же у вас возникают вопросы, 
обращайтесь в областное управление 
ГАСКа, где можете получить грамотные 
ответы на все свои вопросы. Лучше за-

Об итогах работы областного филиа-
ла партии «Nur Otan» за 2020 год, планах 
на предстоящий период и о гендерной по-
литике рассказали участники брифин-
га, состоявшегося на площадке «JETISY 
MEDIA». Спикером выступила первый за-
меститель председателя областной парт- 
организации Гульнар Тойлыбаева. 

ванию 30-летия Независимости на-
шего государства региональными и 
территориальными филиалами пар-
тии планируется проведение более 
700 мероприятий по 12 направле-
ниям. Также запланирован ряд мас-
штабных мероприятий, посвящен-
ных юбилеям великих личностей. В 
целях реализации партийного про-
екта «Бақытты отбасы» разработана 
Дорожная карта на 2020-2021 годы, 
утвержденная акимом области, 
председателем областного филиа-
ла партии Амандыком Баталовым. 
Данный документ содержит ряд за-
дач и мероприятий по социально-
экономическим направлениям, на-
целенным на улучшение качества 
жизни семьи и детей, обеспечение 
защиты прав детей в семье, укре-
пление института семьи, - рассказа-
ла Г. Тойлыбаева.

Отдельно она остановилась и 
на вопросах гендерной политики. 
Согласно изменениям в избира-
тельном законодательстве и по по-
ручению Председателя партии Нур-
султана Назарбаева в партийном 
списке, представляемом в Мажи-
лис и маслихаты, установлена кво-
та не менее 30% для женщин и 
20% для молодежи в возрасте до 
35 лет. Таким образом, праймериз 
«Nur Otan» придал новый импульс 
гендерной политике. 36,7% канди-
датов, принявших участие в прай-
мериз - женщины, 29% - молодые 
люди в возрасте до 35 лет. 

- Достигнутые успехи - резуль-
тат кропотливой работы, нацелен-
ной, прежде всего на улучшение 
качества жизни наших граждан. 
Впереди нас ждет еще более мас-
штабная работа, с которой, я ду-
маю, мы с честью справимся, - ре-
зюмировала Г. Тойлыбаева.

Как пояснил заместитель ди-
ректора Карасайской межрайон-
ной многопрофильной больницы 
(ММБ) Максим Стадников, на пер-
вом этапе в целом по району вак-
цинацией было охвачено 550 ра-
ботников здравоохранения. Из них 
вторую дозу получили 230 человек. 
С 1 марта параллельно началось 
проведение второго этапа. Для это-
го Карасайской ММБ было выделе-
но еще 800 доз вакцины. До конца 
июля, согласно соответствующему 
графику, планируется охватить все 
уязвимые группы населения. 

В настоящее время в районной 
поликлинике действуют два приви-
вочных кабинета: в одном из них 
получают первую дозу вакцины, а в 
другом – вторую. Кроме того, про-
думаны кабинет осмотра, куда при-
виваемые заходят до вакцинации, и 
кабинет наблюдения, где получив-

На информационной пло-
щадке «Jetisymedia» состоял-
ся брифинг представителей 
департамента по обеспече-
нию качества в сфере образо-
вания области по оказанию 
государственных услуг. Спи-
керами были заместитель ру-
ководителя департамента 
Айымгуль Кулахметова, руко-
водитель отдела лицензирова-
ния образовательной деятель-
ности Виктория Орынбаева.

Айымгуль Саиновна отмечает:
 - Департамент является территори-

альным органом Комитета по обеспече-
нию качества в сфере образования и на-
уки Министерства образования и науки 
Республики Казахстан. Данное учреж-
дение осуществляет государственную 
политику в области образования. Важ-
ным направлением является работа от-
дела лицензирования образовательной 
деятельности, который занимается ока-
занием государственных услуг. Отдел 
оказывает две государственные услу-
ги: выдача лицензии на образовательную 
деятельность и апостилирование доку-
ментов об образовании.

Виктория Орынбаева сообщи-
ла, что лицензирование осуществля-
ется полностью в электронном форма-
те через государственную базу данных 
«Е-лицензирование». За 2020 год всего 
поступило 264 заявления. Из них заяви-
телями было отозвано 55 (20,8%). Ока-
зано 205 государственных услуг, в том 
числе удовлетворены 148 (56%), из них: 
выдано три лицензии, три приложения 
к лицензиям, переоформлены 142 ли-
цензии и приложения к ним организаци-
ям образования, отказано 57 (21,6%). На 
рассмотрении на 2021 год осталось че-
тыре. С начала 2021 года всего посту-
пило 134 заявления, 18 были отозваны, 

Татьяна ДЕМИДОВА

АКТУАЛЬНО

Незаконные постройки
будут снесены

ранее проконсультироваться, соблюсти 
все законодательные нормы и только 
потом начать строительство, чтобы по-
том не тратить лишние средства на де-
монтаж самовольно построенного зда-
ния. 

Пояснение. Строительная от-
расль содержит в себе массовую 
угрозу возникновения техноген-
ных бедствий (это промышленные 
и транспортные аварии, пожары, 
взрывы, прорывы, выбросы опасных 
веществ, обрушения и т.д.) с нане-
сением вреда здоровью и жизни че-
ловека, невосполнимого ущерба, 
нарушения функционирования дру-
гих объектов.

Безопасность и качество строи-
тельства – это совокупность харак-
теристик доведенной до потребителя 
конечной строительной продукции, 
отражающих требования, направлен-
ные на обеспечение интересов и без-
опасности собственников и общества 
в целом на протяжении всего срока 
службы эксплуатации. 

Допущенные нарушения норм и 
правил в период строительства, в 
том числе самовольное, незаконное 
строительство, то есть без исход-
ных материалов, необходимых для 
разработки проектов строительства 
и реконструкции, перепланировки, 
переоборудования помещений су-
ществующих зданий, спустя через 
определенное время может оказать 
свое влияние на устойчивость, проч-
ность и безопасность объекта, что 
впоследствии приводит к наруше-
нию прав и интересов граждан, соз-
данию массовой угрозы и дополни-
тельным тратам на восстановление.

Данияр АБДЫБЕКОВ, 
руководитель управления

 ГАСКа по Алматинской области.

МЕРЫ ПРОФИЛАКТИКИ 

Получили 800 
доз вакцины 

«Спутник V»

Начавшаяся  22 февраля вакцинация продол-
жается. С первого марта проходит второй ее этап, 
в рамках которого прививку от  COVID-19 по-
лучают педагоги и сотрудники силовых струк-
тур, в том числе и Карасайского района.

Танзиля МУХТАРОВА,
Карасайский район

шие прививку граждане наблюдают-
ся уже после вакцинации.   

Максим Александрович также 
заметил, что если на первом эта-
пе применялась вакцина «Спутник 
V» российского производства, то на 
втором – казахстанского, выпущен-
ная Карагандинским фармацевти-
ческим заводом. Талдыкорган обе-
спечивает вакциной своевременно 
и в полном объеме. Побочных эф-
фектов и заболевших из числа 
граждан, получивших вакцинацию, 
не выявлено.

Что же касается проявления ак-
тивности граждан в получении при-
вивок против коронавируса, то, со 
слов Максима Александровича, к 
сожалению, она не такая высокая, 
как ожидалось. Объяснил он это 
влиянием негативной информации 
об эффективности вакцинации, рас-
пространяемой в соцсетях.

БРИФИНГИ

Выдача лицензий и 
апостилирование

четыре находятся на рассмотрении, пе-
реоформлено 112 лицензий. Выдана 1 
лицензия, отказано в выдаче  четырех 
приложений к лицензии.

Большинство отказов в выдаче ли-
цензий и приложений к лицензиям свя-
зано с несоответствием документов, 
представленных заявителями, квалифи-
кационным требованиям.

По словам спикеров, в данное время 
наибольшее количество заявок прихо-
дит на переоформление лицензии. Если 
в 2020 году это было связано, в основ-
ном, с изменением статуса организа-
ций образования, наименований, с соз-
данием или закрытием мини-центров, 
то в 2021 году департамент начал рабо-
ту по переоформлению лицензий орга-
низаций среднего образования области 
в связи с передачей организаций обра-
зования в ведомство управления образо-
вания  области. 

У 760 государственных школ  измени-
лись наименования, поэтому в соответ-
ствии со ст.33 Закона РК «О разрешени-
ях и уведомлениях» их лицензии должны 
быть переоформлены. На 25 февраля 
т.г. переоформлено 112 лицензий и при-
ложений к лицензии школ Алакольско-
го, Панфиловского районов и г. Текели. 
Проводится переоформление лицензий 
школ Аксуского района. 

В целях обеспечения качественного 
проведения процедуры департаментом с 
ответственными специалистами отделов 
образования и директорами школ каждо-
го района проводится обучающий семинар 
в режиме ВКС, также предоставляются ин-
дивидуальные аудио- и видеоконсульта-
ции разъяснительного характера.

В связи с изменением классификато-
ра специальностей и квалификаций тех-
нического и профессионального образо-
вания, утвержденного приказом МОН РК 
№28 от 21.01.2021 г., предстоит также 
переоформление лицензий колледжей.

В 2020 году 15 колледжей области до-
бровольно вернули приложения к лицен-
зии по 28 специальностям, 34 квалифи-
кациям. Два колледжа приняли решение 
о закрытии учебного заведения. Прово-

дится разъяснительная работа в данном 
направлении с 6-ю колледжами области. 
Системная работа по повышению каче-
ства технического и профессионального 
образования будет продолжена.

Представители департамента по обе-
спечению качества в сфере образования 
области пояснили, что учреждение ока-
зывает еще одну государственную услу-
гу: апостилирование. Целью этой про-
цедуры является обеспечение гарантии 
подлинности и надлежащего оформле-
ния апостилируемых документов, ис-
ходящих из организаций образования 
Казахстана и предназначенных для дей-
ствия на территории стран-участниц Га-
агской конвенции.

Услуга осуществляется через Госу-
дарственную корпорацию «Правитель-
ство для граждан», а также посредством 
веб-портала «Электронного правитель-
ства». Прямое обращение услугополуча-
телей в департамент исключено. 

В 2020 году поступило на апостили-
рование 228 документов об образова-
нии, отказано в апостилировании 18-ти 
(7,8%) документов об образовании. По 
210 документам получено положитель-
ное решение. Больше всего апостили-
руются документы об образовании для 
выезда в Турцию - 55 (24,1%), Южную Ко-
рею - 49 (21,4%) и Чехию - 35 (15,3%). По 
двум заявкам пакет документов был пе-
редан в прокуратуру области для приня-
тия процессуального решения.

С начала 2021 года апостилировано 
46 документов об образовании, отказа-
но в апостилировании 4 (8,7%) докумен-
тов об образовании. Апостилированы до-
кументы об образовании для выезда в 
Южную Корею – 17, Германию – 12, Тур-
цию - 7, Италия – 4, Чехию – 3, США – 2, 
Словакия – 1.

В завершение спикеры отметили, что 
Глава государства подчеркивает важ-
ность, особенно в нынешних условиях 
пандемии коронавируса, оперативного и 
эффективного реагирования на все кон-
структивные запросы граждан. Департа-
мент всегда открыт для всех педагогов, 
родителей, широкой общественности. 

Бейбит МАМЛЕЕВ
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Любовь и преданность земле, и 
служение простому народу стали 
смыслом его жизни. Пройдя дол-
гий и тернистый путь от пастуха до 
председателя агрофирмы «40 лет Ок-
тября», он сумел вывести колхоз на 
передовые позиции и прославить 
Панфиловский район на весь Совет-
ский Союз.

Асель  МУКАШЕВА,
Панфиловский район

Успехи и признание агрофирмы Николай Го-
ловацкий считал заслугой сельских тружеников, 
простых агрономов, инженеров, механизаторов, 
полеводов, доярок, день и ночь работавших на по-
севных угодьях, токах и фермах.

Этой весной дважды Герою Социалистическо-
го труда Николаю Никитичу Головацкому исполни-
лось бы 109 лет. Он оставил неизгладимый след в 
истории развития колхозного строя, сельского хо-
зяйства и кукурузоводства Панфиловского района.

Детство Николая Никитича, родившегося в 
1912 году, прошло в Житомирском детском доме. 
В те годы полыхала гражданская война. Чтобы  
хоть как-то прокормить себя, пополнить продо-
вольственные запасы, дети детского дома уходи-
ли в соседние деревни на заработки. Восьмилет-
ний Николай попал подпаском к старому пастуху 
одного зажиточного крестьянина. 

В 1928 году юноша вступил в комсомол, а три 
года спустя пополнил ряды членов партии и на-
чал работать с еще большим энтузиазмом. В 1932 
году в их края приехали пограничники, чтобы на-
брать добровольцев для службы на заставе. Нико-
лай, не задумываясь, подал заявление и после об-
учения попал в Жаркентский пограничный отряд. 

В свободное от службы время Н. Головацкий 
занимался садоводством, выращивал на заставе 
пшеницу, овощи, разбивал цветники. Отслужив по-
ложенный срок, он планировал работать в отрасли 
сельского хозяйства, но получил задание возглавить 
районный совет Осовиахима. Цель была достигну-
та уже через два года. Способный и ответственный 
молодой человек возглавил колхоз «Красный Вос-
ток» Панфиловского района. Здесь он собирался 
претворить в жизнь самые смелые идеи. Но нача-
лась Великая Отечественная война. Николай рвался 
на фронт, просил отпустить его. Однако грамотные 
кадры были гораздо нужнее в тылу. 

В 1950 году по Постановлению ЦК ВКП (б) мел-
кие хозяйства стали объединяться. Процесс укруп-
нения начался и в Панфиловском районе, где не-
сколько мелких хозяйств объединились в одно 
крупное, впоследствии получившее название «40 
лет Октября». Положение в колхозе было бедствен-
ным. Его предложили возглавить директору подсоб-
ного хозяйства погранотряда Николаю Головацкому.

Опытный председатель, проявивший отличные 
качества грамотного руководителя, приступил к 
выполнению приоритетных задач по развитию рас-
тениеводства и животноводства. В 1951 году на 
колхозных полях стали выращивать кукурузу. По-
степенно площади посевных увеличились, а объе-
мы урожая выросли в разы. Маломощный колхоз 
превратился в богатый, с центральной усадьбой в 
поселке Молодежном. Комфортабельные коттед-

ПАМЯТЬ

Созидательное наследие Головацкого

жи современной постройки, Дом культуры, шко-
ла, гостиница стали первыми строящимися объ-
ектами.

В 1971 году колхоз «40 лет Октября» был удо-
стоен ордена Трудового Красного Знамени и зане-
сен на Всесоюзную доску почета на ВДНХ СССР и 
в золотую книгу Казахской ССР, а Николай Никитич 
в разные годы награжден шестью орденами Лени-
на, орденами Октябрьской революции, Трудового 
Красного Знамени и медалями СССР. Ему дваж-
ды присуждено почетное звание «Герой Социали-
стического труда». В парке поселка Молодежного 
был установлен его бюст. 

Память о нем, о славном колхозе, о тех неза-
бываемых годах хранит в сердце каждый житель 
поселка имени Николая Никитича Головацкого, 
где и школа носит его доброе светлое имя, а в 
местном парке до сих пор стоит его вылитый из 
бронзы образ. Он многое сделал для развития по-
селка, его жителей, которые сегодня бьют во все 
колокола, пытаясь привлечь внимание руковод-
ства района к уникальному зданию Дома культу-
ры, находящемуся в плачевном состоянии. 

- Здания с таким архитектурным дизайном нет 
ни в одном городе Казахстана, - считают старожи-
лы поселка. - Николай Никитич построил его для 
людей. Когда-то на сцене Дома культуры прохо-
дили концерты, демонстрировались кинофильмы, 
выступали зарубежные артисты театра и кино. А 
сегодня здесь открыты только сельская библио-
тека и музей Н. Головацкого. В здании нет ото-
пления, протекает крыша, фасад и окна разбиты. 
Сердце разрывается, глядя на все это. Надеемся, 
что в память о добром светлом человеке с боль-
шой и чистой душой наш Дом культуры снова об-
ретет первозданный вид и еще много лет послу-
жит своему народу. 

Боль утраты… К сожалению, с ней 
сталкивается практически каждый 
человек. Семья же Калыбаевых, про-
живающая в селе Алмалыбак Кара-
сайского района, переживает двой-
ную утрату: сначала 8 августа 2020 
года по причине сердечной недоста-
точности оборвалась жизнь главы се-
мейства – Бахытжана Сакбаевича, а 
через пять месяцев завершился зем-
ной путь и его старшего сына – Ерла-
на. Для нас это тоже очень тяжелая 
утрата, ведь Ерлан был нашим одно-
классником и лучшим другом. 

Родился он 12 июля 1978 года в Алматы, в ин-
теллигентной семье. Его папа Бахытжан ага был 
известным ученым-селекционером, много лет 
проработал в КазНИИ земледелия и растениевод-
ства, вывел немало сортов пшеницы. Собственно 
именно поэтому семья и переехала в село Алма-
лыбак, где находится этот известный на всю стра-
ну институт.  Мама же Кульрайхан Асханбаева – 
педагог. Правда, всю свою жизнь она посвятила 
воспитанию трех сыновей и дочери Алуы.

Мужественность и благородство у Калыбаевых 
в крови. Идут они еще от предков, в том числе от 
деда Сакбая – участника Великой Отечественной 
войны, служившего с 1939 по 1947 годы, находив-
шегося на передовой борьбы с фашизмом. Он был 
очень строг и требователен к своим сыновьям, лю-
бил порядок и дисциплину. К слову сказать, Ерлан 
и внешне, и по характеру очень похож был на деда. 

Такую же школу воспитания практиковал и Ба-
хытжан ага по отношению уже к своим троим сы-
новьям – Ерлану, Рауану и Бауыржану. Наверное, 
поэтому Ерлан старался жить по заветам деда и 
отца, пронести частичку их в себе, продолжить их 
дело на этой земле.   

Будучи личностью яркой, разносторонней и не-
заурядной, он всю свою жизнь посвятил государ-
ственной службе, старался работать над собой, 
самосовершенствоваться. Поэтому и смог полу-
чить четыре высших образования.

В 1995 году сразу по окончании в нашем селе 
Алмалыбак специализированной гимназии име-
ни аль-Фараби для одаренных детей с обучени-
ем на трех языках он поступил в Казахский госу-
дарственный аграрный университет. Выучившись, 
стал дипломированным ветеринарным врачом 
по стандартизации и сертификации. Позже окон-
чил Жетысуский экономический институт по спе-
циальности «Экономист-финансист», Жамбыл-
ский гуманитарный университет по специальности 
«Юрист» и Жамбылский государственный универ-
ситет имени М.Х. Дулати по специальности «Зем-
леустройство». В дальнейшем полученное обра-
зование позволило ему занимать самые разные 
посты.

Поначалу трудился Ерлан главным специали-
стом отдела ветеринарного надзора Карасайско-
го районного территориального управления Ми-
нистерства сельского хозяйства РК. Затем стал 
главным  специалистом-государственным вете-
ринарным инспектором отдела ветеринарного 
надзора Алматинского областного территориаль-
ного управления, советником заместителя аки-
ма Алматинской области. Позже руководил от-
делом управления сельского хозяйства, отделом 
промышленности управления предприниматель-

УВАЖАЕМЫЕ ПЕДАГОГИ!

Поздравляем вас с Международным женским днем 8 Марта! 
Женщина всегда оставалась хранительницей домашнего 

очага, вселяла надежду, дарила тепло. Хочется отметить, что 
женщины-педагоги в настоящее время занимают достойное 
место в жизни общества. Где бы ни работали женщины, они 
всегда относятся к своим обязанностям добросовестно, с жен-
ским подходом, тактом. 

Желаем в этот праздник весны и красоты крепкого здоро-
вья, чтобы успехи учеников радовали, пусть дорога в школу 
каждый день приносит вам удовлетворение от того, что вы от-
даете себя детям! 

Хочется пожелать вам безграничной силы и терпения. Пусть 
в доме у вас царят уют и благополучие, достаток, мир и со-
гласие!

С уважением Г. ИСАГУЛОВА, и.о. руководителя
Алматинского областного управления образования;

  М. ТОЛЕПБЕРГЕНОВ, 
председатель ОО «Профсоюзная организация 

 работников образования и науки Алматинской области».

ства и промышленности акимата города Алма-
ты, трудился на посту сначала государственного 
инспектора, а затем и заместителя руководителя 
территориальной земельной инспекции Агентства 
Республики Казахстан по управлению земельными 
ресурсами по городу Алматы. Был заместителем 
руководителя, руководителем отдела по контролю 
за использованием и охраной земель акимата го-
рода Алматы. С 12 мая 2019 года Ерлан стал жить 
и работать в Жамбылской области, где занимал 
должность заместителя акима района имени Ту-
рара Рыскулова до тех пор, пока его жизнь не обо-
рвалась.

Счастлив он был и в супружестве. Вместе со 
своей второй половинкой Миржан родили сына 
Султанали и дочь Айзере. Стараясь закалить в 
сынишке характер, Ерлан помог ему заниматься 
хоккеем. Сегодня Султанали является вратарем 
юниорской команды. Ну, а дочурка только-только 
делает свои первые шаги в мир знаний, занима-
ется по классу фортепиано. 

Каким запомнился нам Ерлан? Добрым, от-
крытым, отзывчивым, эрудированным. С ним 
было интересно и надежно. Он был душой компа-
нии,  мог поддержать беседу на любую тему, а его 
трудолюбие и целеустремленность, полная отдача 
любимому делу помогли добиться больших высот. 

Наш друг и одноклассник прожил короткую, но 
яркую, насыщенную жизнь, служа своему народу и 
стране. Мы верим, что светлый образ Ерлана по-
прежнему живет в сердцах его родных и близких, 
друзей и коллег, а его сын Султанали продолжит 
путь, которому научил его отец, пронесет частич-
ку его самого. И это тоже будет преемственностью 
поколений, продолжением жизни на этой земле.
От имени близких друзей и одноклассников – 

Адиль УМАРГАЗИЕВ, житель
села Алмалыбак Карасайского района.

Он стремился быть полезным людям

Экономика и общество развиваются в последнее время быстры-
ми темпами, поэтому с каждым годом возрастает необходимость в 
специалистах, способных решать научно-технические, инноваци-
онные, управленческие и другие задачи. После окончания средней 
школы таким не стать. Поэтому встает вопрос: где получить выс-
шее образование в Казахстане? Об этом задумался и я. 

Уважаемые жители области! 
Выразите свое мнение о кандида-
тах на должность судьи! На элек-
тронный адрес 728-0205@sud.kz 
либо по тел. 55-87-73.

Администратор судов Алматин-
ской области извещает, что 11 марта 
2021 года в 09.30 часов в здании Ал-
матинского областного суда состо-
ится заседание Совета по взаимо-
действию с судами, 12 марта 2021 
года в 09.30 часов состоится пленар-
ное заседание по рассмотрению лиц, 
участвующих в конкурсе на занятие 
вакантных должностей председате-
лей и судей  районных и приравнен-
ных к ним судов, судей областных и 
приравненных к ним судов по Алма-
тинской области.
№ ФИО
1 Мушанова Гульнара  Ауельхановна
2 Кузембай Берик Тлеугалиевич
3 Кошикбаев Мади Жаубасарович
4 Текетаев Максут Нысанбаевич
5 Куренбеков Олжас Куатович
6 Абдраимов Азамат Карибжанович
7 Садыков Максат Аскарович
8 Куранбек Айсулу Мураткызы
9 Байоразова Куралай Акимшариевна
10 Идирисов Мэлс Ермаганбетович
11 Жанболатов Жайык Какеевич
12 Амиркулов Максат Талгатович
13 Шаймерденов Нурлан Садыкович
14 Келемсейтов Еркебулан Ермекович
15 Мейрбекова Акмарал Бакбергеновна
16 Мұхадиұлы Ілияс
17 Конурбаева Меруерт Газизхановна
18 Арапов Марат Абдурахимович
19 Хасенова Асем Еркасымовна
20 Туранова Бакыт Калмаханбетовна
21 Киргабаков Марлен Болатович
22 Турусов Бейбит Турспекович
23 Токбаев Дархан Кажыгумарович
24 Жукенов Марат Арынович
25 Утебеков Айдар
26 Акбергенов Жумаш Тилешович
27 Турехулов Даурен Алибекович
28 Жанузаков Ержан Серикказыевич
29 Токтагулова Мерей Умиралиевна
30 Амиркулов Бауржан Онласынович
31 Асубаева Эльмира Омаровна
32 Мылтыкбаева Асем Елемесовна
33 Амирханова Гульнара Александровна
34 Алмабекова Кулмира Абиловна

Ваше мнение
имеет значение

Будущему студенту

Я поступил в Казахский Национальный 
Университет имени аль-Фараби на фа-
культет высшей школы экономики и биз-
неса в 2017 году, получив государствен-
ный грант после награждения знаком 
«Алтын белгі» и успешной сдачи ЕНТ. Вы-
брал данный университет по нескольким 
причинам: во-первых – это ведущее уч-
реждение системы высшего образования 
Республики Казахстан; во-вторых - широ-
кий выбор специальностей; в третьих – 
«интеллектуальные ресурсы» в лице про-
фессоров, докторов и кандидатов наук. 

Учеба началась. Сначала была вво-
дная неделя, которая помогла нам, сту-
дентам, привыкнуть к форматам лекций 
и семинаров, а после начались занятия. 
Учеба в университете отличается от уче-
бы в школе - здесь больше возможностей 
для самостоятельных решений. Напри-
мер, на первом курсе нам рассказывали 
о международных программах обучения, 
обмене студентов и проведении стажиро-
вок. Некоторые из однокурсников решили 
воспользоваться этой возможностью. 

После лекций и семинаров мне нра-
вится прогуливаться по территории уни-
верситетского кампуса, он создает осо-

бую атмосферу. 
Процесс обучения проходит увлека-

тельно. Я выполняю не просто домашние 
задания, но с помощью преподавателей 
развиваю свой творческий потенциал. У 
нас проводятся различные научные кон-
ференции. Например, всем известная 
ежегодная международная научная кон-
ференция студентов и молодых ученых 
«Фараби әлемі» позволяет студентам 
представить доклады теоретического, 
экспериментального и прикладного ха-
рактера по различным отраслям науки, 
что я и сделал. Это помогло мне приоб-
рести необходимые навыки в организа-
ции исследовательской деятельности и 
оказалось полезным для саморазвития.

Учеба в университете подходит к 
концу, но за четыре года сохранилось 
много приятных воспоминаний, а самое 
главное, я приобрел знания, необходи-
мые мне, как будущему специалисту. 

В. ГАЛЯНДИН, 
студент 4 курса факультета ВШЭиБ,

С. АХМЕТКАЛИЕВА, к.т.н., 
и.о. доцента кафедры
«Бизнес-технологии»

КазНУ им. аль-Фараби.

Оқу - бұл біздің өміріміздің маңызды бөлігі, ол өсудің алғашқы сатысына 
айналады, болашақ өмір жоспарын анықтайды және үнемі өзгеріп отыратын 
экономикалық қатынастар әлемінде берік тұруға мүмкіндік береді.

І. Жансүгіров атындағы Жетісу университеті жанындағы 
«Zhansugurov college»-де оқудың артықшылықтары

Университет жанындағы колледж білім 
алу үдерісін тиімді және танымды етуге 
мүмкіндік береді.

Әр түрлі оқу орындарының 
артықшылықтары жеке білім беру 
құрылымы ұсынатын нәрсеге негізделген. 
Біз өз студенттерімізге болашақта табыс-
ты мансап пен сенімді жарқын болашаққа 
бастайтын көптеген артықшылықтарды 
ұсынамыз:

- Білікті оқытушылар, соның ішінде 
ғылым докторлары мен кандидаттары. 
Оқытушылар құрамы деңгейінің арқасында 
біздің білімгерлер жақсы теориялық білім 
алып қана қоймай, сонымен қатар пайда-
лы практикалық дағдыларға ие болады.

- Оқу бағдарламасы жалпы пәндерді 
арнайы пәндермен біріктіруге мүмкіндік 
береді, бұл міндетті материалды меңгеріп 
қана қоймай, қосымша білім мен дағды 
алуға мүмкіндік береді.

9-11-сынып бітіріп келген оқушылар 
үшін І. Жансүгіров атындағы Жетісу уни-
верситетінің жанындағы «Zhansugurov 
college»-де білім алу өте тамаша 
мүмкіндік болып табылады. Оқу мерзімі 2 
жылдан 4 жылға дейінгі уақытты қамтиды.

Университет жанындағы колледж - бұл 
көптеген мүмкіндіктер. Білім алушылардың 
алдында дағдыларды одан әрі жетілдіру, 

жаңа биіктерге жету, қиындықтарды кепілді 
еңсеру жолдары ашылады.

Білімгерлердің көпшілігі тоғызыншы сы-
ныпты бітіргеннен кейін оқуға түсетіндіктен, 
мектептен озық оқу бағдарламасына 
көшу қиындық туғызбайды — мұғалімдер 
әр кезеңде көмектеседі және жаңа 
жағдайларға бейімделу кезеңіне 
түсіністікпен қарайды.

Колледж түлектері үшін университеттің 
құрылымы енді құпия емес және 
жоғары білім алу процесінің басында 
қиындықтардың себебі болып табылады.

Колледжден кейін университетке қалай 
түсуге болады? Түлектер университеттің 
ішкі емтихандарын тапсыру мүмкіндігін 
пайдалана отырып, емтихансыз оқуға 
түсуге мүмкіндік береді.

І. Жансүгіров атындағы Жетісу уни-
верситетінің жанындағы «Zhansugurov 
college»-і талапкерлерге өз өмірін бай-
ланыстыратын және табысты мансап 
құруға болатын ұнаған бағытты таңдауға 
мүмкіндік бере отырып, ғылым және 
бизнес әлемімен жан-жақты танысуды 
қамтамасыз етеді.

 
КОРАБАЕВА Меруерт Сериковна,

 «Zhansugurov college»-нің
шетел тілі пәнінің оқытушысы. 

Сказка…  Как много волшебства, доброты заложено в этом слове! 
С волшебным миром сказок ребенок знакомится в самом раннем воз-
расте. И, несомненно, сказка является необходимым этапом психиче-
ского развития ребенка. «Через сказку, фантазию, игру, через неповто-
римое детское творчество - верная дорога к сердцу ребенка. Сказка, 
фантазия - это ключик, с помощью которого можно открыть эти ис-
токи, и они забьют животворными ключами», - именно так писал дет-
ский писатель Василий Сухомлинский.

Загадочный мир сказок

Вот и в нашей СШЛ №17 города Тал-
дыкоргана ученикам первого класса про-
вели урок на тему «Народные сказки». 
Дети очень обрадовались этой теме. 
Выбрали очень хорошую, добрую сказку 
«Репка». Как всем известно, данная сказ-
ка учит детей быть дружными, приходить 
друг к другу на помощь.

Хоть сказка и коротенькая, но она 
очень поучительна для детей. В ней рас-
крывается тема взаимоотношений в се-
мье. Доброжелательность и взаимо-

помощь героев сказки помогает им 
справиться с большой репкой. Репка – 
символизирует проблему, которую мож-
но решить сообща. Сказка показывает, 
что в дружной семье, где есть взаимо-
понимание, дружба, уважительное отно-
шение к большим и маленьким, преодо-
лимы любые трудности. А мораль сказки 
- вместе легче делать любое дело. 

С. ЖАКСЕНОВА,
преподаватель СШЛ №17. 

Открылось наследство после 
смерти Уражановой Майры Нурса-
гатовны, умершей 28 ноября 2017 
года. Наследникам обращаться 
к нотариусу Бекішбаеву А. С., по 
адресу: г. Талдыкорган, ул. Шев-
ченко, д. 146/4, тел. 41-37-73, в те-
чение месяца со дня выхода объяв-
ления. 
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